

A-27 (Res)
Cuba 2000

D. NACIONES UNIDAS RES. N° 1643/42

OBJ.: Conferencias de prensa Gladys
Marín y dirigentes feministas
EE. UU.

REF.: No tiene.

28 DEC. 1974
REGISTRADO
EX. DE P. 12

NUEVA YORK, 19 de diciembre de 1974

DEL EMBAJADOR REPRESENTANTE PERMANENTE DE CHILE ANTE LAS
NACIONES UNIDAS

AL SEÑOR MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES (DINEX)

CON ANEXO

1. En ocasión del aniversario de la Declaración Universal de Derechos Humanos, la Misión Permanente de Cuba presentó, en la sala de conferencias de la Oficina de Información Pública de Naciones Unidas, a la ex-Diputada comunista chilena, Gladys Marín.

2. En una acción evidentemente concertada, el mismo día 10 de diciembre a la misma hora, un grupo de dirigentes de organizaciones femeninas norteamericanas celebraba, en la sede del "Interchurch Center", frente a Naciones Unidas, una conferencia de prensa destinada a "presentar antecedentes probatorios de torturas inflingidas a mujeres detenidas en Chile".

3. Remito a US., adjuntos, copia del comunicado de prensa emitido por la Misión de Cuba el 10 de diciembre, en relación con las declaraciones hechas por Gladys Marín, como, asimismo, copias de las declaraciones formuladas por las señoras Dolores Schaefer, Kate Millet y Rose Styron, en la reunión de líderes feministas.

4. De la conferencia de Gladys Marín cabría señalar que repartió a los periodistas copia fotostática de la carta dirigida por el señor Eugenio Velasco al señor Alejandro Silva, ex-Presidente del Colegio de Abogados de Chile, como, asimismo, fotocopia de un comentario editorial de "El Mercurio" que contiene algunas aseveraciones de corte si no racista, por lo menos peyorativos para algunos pequeños países africanos y asiáticos. Dicho comentario aparece resumido en la página 3 del comunicado cubano. Al darlo a conocer creo se persiguen dos objetivos: (a) colocar a Chile en una posición inconfortable dentro del Comité de Descolonización, del que somos miembros y cuyas resoluciones hemos invariablemente apoyado, fiel a nuestra tradición anti-colonialista; y (b) debilitar la imagen del Gobierno de Chile ante las jóvenes naciones de Africa y Asia.

5. Con posterioridad a la citada conferencia de prensa, la Misión Permanente de la República Democrática Alemana invitó a Gladys Marín a una recepción celebrada en el comedor de delegados de Naciones Unidas. Hemos tenido conocimiento que durante la recepción un portavoz de esa Misión pidió a los asistentes guardar silencio a fin de presentar a la "destacada combatiente por la libertad del pueblo chileno", después de lo cual fue aplaudida.

6. En cuanto a la conferencia de prensa de las dirigentes femeninas, participaron en la misma, además de las personas nombradas en el párrafo tercero, Gloria Steinem, Directora de la revista "Ms", principal órgano del "women's liberation" en EE. UU.; Vivian Gornick, columnista del "Village Voice", órgano de intelectuales de izquierda; Dra. Evelyn Mauss, miembro del Consejo de la Liga Internacional pro Paz y Libertad (WILPF); Arlie Scott, Presidente del Comité Internacional de la Organización Nacional de Mujeres; y la Dra. Helen Rodríguez, Jefe del Departamento de Pediatría del Hospital Lincoln.

Me permito recordar a US. que la Dra. Mauss presidió el grupo de la WILPF que visitó Chile meses atrás y que emitió, a su regreso, un informe extremadamente duro sobre la situación existente en nuestro país.

Dios guarde a US.,

J. Huerta Díaz

ISMAEL HUERTA DIAZ
Vicealmirante
Embajador Representante Permanente

JHB/ig

DISTRIBUCION

- 1 y 2 RR. EE. (DINEX), con anexos
3. EMBACHILE WASHINGTON, información, con anexos
4. D. NACIONES UNIDAS, archivo